

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Crónicas Italianas La República en España.—Mussolini y los políticos viejos

Ha sido una gran sorpresa la de que en España se haya proclamado la República. Se observaba, sí, el crecimiento del partido republicano, pero nunca se supuso que éste llegaría al caso de triunfar. Está Italia, tan imprevisible, (por algo pertenece a la raza latina) se ha conmovido ante la noticia de que don Alfonso de Borbón abandonaba su Palacio de Madrid y, en un rasgo de verdadera democracia al ver que sus adversarios habían alcanzado mayoría de sufragios en las grandes capitales, se ha marchado a Francia.

Los comentarios de éste hecho, que figurará en las páginas más salientes de la historia europea, se han relacionado, por el contraste que forma, con la actitud política de Mussolini en esta ocasión.

En Italia, terminada la gran guerra, empezó a tomar incremento el socialismo, que se hizo dueño de muchas poblaciones, y amenazó con derribar el trono de los saboyas. Lo mismo que en España en los meses precedentes a la caída de la Monarquía, en Italia se promovieron protestas y algaradas revolucionarias. Los socialistas parecían que iban a triunfar definitivamente, cuando la organización del Fascio dirigida por un hombre, de gran corazón se puso en acción, y en un día desbarató los proyectos del socialismo comunista con la marcha triunfal sobre Roma de todos los «campesinos negros».

Fue aquella causa del desconcierto de unos políticos ya gastados y fraccionados. El fascismo tuvo la virtud de cortar los vuelos del socialismo y de devolver a los que militaban en la vieja política parlamentaria. El gesto de Mussolini, al frente de aquellas milicias formadas con su inspiración, obligó al Rey a aceptarlo, y desde entonces, aparte los errores del Gobierno actual, éste ha sabido contener a los enemigos del trono, deshaciendo las organizaciones comunistas y anarquistas, devolviendo a los liberales y moderados históricos, dejando a la masonería en un estado de impotencia, y haciendo, a la vez, que Italia sea más respetada que antes en el mundo internacional y dando prestigio a los pueblos Italianos, que ahora no se acuerdan de los tiempos de la vieja política liberal más que para maldecirla.

Si en España, don Alfonso, después de la Diodura, se hubiera sabido rodear, no de viejos políticos, que no pueden, a pesar de sus macrulleras, ser como antes, los dueños de la opinión pública, sino de otros elementos más jóvenes y renovadores, que indudablemente existen en ese pueblo otro fuera tal vez el resultado y de seguro que don Alfonso habría podido seguir en el trono de sus mayores por muchos años.

DEBACO ARNALSA  
(De «Prensa Asociada»)  
Roma, 18 Abril 1931.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse  
**MAYOR 18**

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha venido el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra.

—A Cádiz ha marchado el capitán de fragata don Ramón María Gámez.

NOTAS VARIAS

Con motivo de ser hoy el aniversario del fallecimiento del que fue en vida nuestro querido amigo don José Gómez Jorquera, su padre Excmo. señor don Juan Antonio Gómez ha mejorado la comida de la Tienda Anillo agregando pan gratis a los pobres. También el presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul le ha entregado cien pesetas con destino a dichas entidades.

A las once se han celebrado misa en la Caridad por el alma del mencionado don José Gómez, asistiendo numerosa concurrencia.

ENFERMOS

Se halla gravemente enfermo el Secretario de la Cámara de la Propiedad Urbana don Manuel Matz.

## La traida de aguas

El próximo día 29 a las doce horas, se celebrará en la Capitanía General, la reunión mensual del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Tribillo.

## Información de Marina

Del Departamento

Ayer tarde a las tres y media, el Excmo. señor Capitán General del Departamento, visitó el cuartel del tercer Regimiento de Infantería de Marina.

El almirante Cervera, a quien acompañaba su ayudante personal, don Enrique de la Huerta, fué recibido por el coronel jefe de dicha unidad, don Cándido Díez Montero, teniente coronel; don José Terol, comandante don Andrés Sánchez Ocaña, ayudante mayor don Basilio Fuentes y demás oficiales.

Un batallón al mando del comandante Aitz, tributó a S. E. los honores correspondientes, desfilando a continuación.

El Capitán General visitó detenidamente todas las dependencias del Cuartel, mostrándose muy satisfecho felicitando al coronel por el excelente estado de policía e instrucción.

—Hoy cumplimentaron a S. E. el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra, comisario don Alfonso Siles y el Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Tribillo, don Agustín María-Montalvo y Gurrea.

—Esta mañana realizó pruebas el transporte «Almirante Lobo» que mañana zarpará para Alicante.

## Españáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Para mañana noche se anuncia el estreno de «Los mártires de la libertad o la tragedia de Jeca» por la compañía de María Gámez Cine Sport.—Hoy «El desahogado de Santa Elena» (8 partes).

## UNA BODA

La Virgen de la Caridad, nuestra venerada Patrona, estaba hoy resplandeciente de hermosura para Ella ha debido ser una hermosa satisfacción que una de sus hijas, nacida de padre francés y madre cartagenera, haya querido venir desde muy lejos a casarse ante su altar, preciosamente adornado con flor blancas.

Ante su imagen bendita se postro la bellísima Carmen Montibert Espada de antigua familia cartagenera, que luce su espléndida belleza rubia entre las galas de desposada.

El traje es de «crep satin» blanco, sobrio de adornos; su mayor elegancia consistió en el corte irreprochable; la figura de la novia es verdaderamente arrogante.

El velo de tul blanco sobre su dorado cabello queda sujeto con diminutas guarniciones de pequeñas rosas con flocinadas con el mismo tul.

La larga cola la sostiene el niño Carlos Espada, un guapo muchacho, hijo del Teniente Coronel de Infantería don Rodolfo.

El novio que viste de chaquet es Mr. Jean Ducreux Teissedre, Ingeniero de Minas, hijo del comandante de Ingenieros del Ejército francés Caballero de la Legión de Honor.

Apadrinaron a los contrayentes el padre de la novia, Mr. Jean Montibert Talmon, ingeniero jefe de servicio de la Sociedad de Peñarroya y la madre del novio doña Isabel Teissedre de Ducreux que llevaba un elegante traje de gasa georget negro y sombrero del mismo color.

Bendijo la unión el cura del Carmen y hermano del Santo Hospital de Caridad don Alonso Ródenas.

Hermosa y sublime es la ceremonia de este sacramento de nuestra Santa Madre Iglesia, que nos da en la epístola de San Pablo sabias enseñanzas, efectuado ante el Señor de Cielos y Tierra, único que por merced de sus sacerdotes puede bendecir la unión conyugal.

Firmaron el acta como testigos en la ceremonia don Rodolfo Espada Manzano, don Mariano Pasqual de Riquelme Bobiga, y D. Jaime Tomkin por el novio; y por la novia don Manuel Calderón, Mr. Emile Ducreux y don Antonio de Murcia Valls.

Terminada la ceremonia religiosa, se trasladaron novios, padrinos testigos e invitados al Gran Hotel en donde fueron obsequiados con un almuerzo.

Los novios salieron en viaje de boda para varias capitales. Reciban estos sus padres y su abuela la señora viuda de Espá nuestra enhorabuena.

L GANTE

## Información de Ejercito

Gobierno Militar

Cumplimentaron al General señor Zavillaga el Coronel don José López Pinto y Berizo y el Comandante de Infantería don Oscar Nevado.

Diario Oficial

Queda en situación de disponible forzoso el coronel de Artillería don Arturo Díez Clemente y el capitán de Artillería don José López Pina Gómez, quedando ambos, del regimiento de Costa número 3,

## Leyendo la Prensa

Las elecciones constituyentes

Ha trazado el Gobierno provisional el programa que ha de presidir las próximas elecciones generales. Son puntos interesantes de este proceso del sufragio: el carácter constituyente de las futuras Cortes, el señalamiento del día 21 de junio para la elección, la reforma del Censo, por procedimientos abreviados, y la anticipación de la mayor edad política hasta los 23 años y no a los 21 como se había anunciado.

La trascendencia de la contienda que se avecina es de tal naturaleza que no creemos que pueda legítimamente dejar de interesar a un solo español y mucho menos a quienquiera que ame los fundamentos de la nacionalidad y que lleve en su alma el arraigo profundo del ideal religioso.

Si antes era gravísimo el deber de votar, ahora es de todo punto inexorable. Y no solamente de emitir el sufragio, sino de actuar internamente en los preparativos electorales.

Va a ser marcada la estructura del Estado, no ya con diversas formas de Gobierno, que hoy circulan como en los actuales momentos por cuestión accidental, sino a tenor de principios y bases que puedan representar la conformidad o el desacuerdo con los fundamentos del Derecho público emanado de la civilización cristiana. Si queremos asirnos, dentro de lo que las circunstancias de legítimo progreso en las instituciones exigen, los postulados de la Sociología ortodoxa, es de todo punto necesario procurar que prevalezcan en la vida política las enseñanzas y las normas de la Iglesia.

No es hora propicia para hacer sutiles dilogos y recusaciones por motivos basados. Al bloque de Izquierdas, que aspira a entronizar de una manera definitiva la apostasía en el Estado y el naturalismo político en la vida de nuestro pueblo, hay que responder con el frente único de la contrarrevolución o del orden, para hacer sentir en las alturas la poderosa corriente de opinión que el Catolicismo representa en nuestra Patria, a pesar de la obra disolvente de una Prensa llena de sectarismo, de intransigencia y de envidias, que a no concluir el imperio y la dominación de sus doctrinas.

Ponemos que ha de tratar de modificarse en el proyecto de Constitución no solo redactado ya en sus líneas generales, la libertad de cultos, la secularización de los Cementerios, restituyendo el carácter sagrado a la tierra donde reposan las cenizas de nuestros padres y hermanos difuntos, la separación de la Iglesia y del Estado, la devinculación de la confesionalidad del Derecho de familia, para hacer que predomine el matrimonio civil, con todas sus consecuencias, que se procurará someter a los obispos y a los religiosos al servicio militar y de expulsar o de limitar considerablemente a las Ordenes religiosas, concurriendo el derecho de asociación a este efecto; que la propiedad privada sufrirá limitaciones esenciales y del Fisco de una manera alarmante y a fin recibida con la justicia; que en materia de Derecho social, de enseñanza, de relaciones cooperativas y de otros puntos importantes, han de ser puestos los jalones para la obra legislativa subsiguiente, de manera que, en principio generalísimo y al parecer inocuo, quede en germen es

## Unión Mercantil e Industrial

Se pone en conocimiento de todos los asociados y del público en general que desde el día 1.º de Mayo hasta el 31 de agosto las horas de apertura y cierre de establecimientos serán las siguientes:

Pequeños, quincalla y similares. Mañana, de 9 a 1. Tarde de 4 a 8. Utramínos y similares. Mañana, de 8 a 1. Tarde, de 4 a 7. Tejidos, Mañana, de 9 a 1. Tarde de 4 a 8.

Carboneros. Mañana de 7 a 1. Tarde de 4 a 8.

Cartagena 28 de Abril de 1931.  
El Secretario,  
JUAN FERNANDEZ JAVIA

La esencia de un tercio de disposiciones sobremedera trascendentes para los intereses de la Religión y de la Patria.

La fecha se halla tan próxima, que no hay día que perder en la obra de inteligencia y de concentración republicana. Acaso se ha tratado de aprovechar el estado de excitación producida por el cambio del régimen para que perdura sin solución de continuidad, el ardor de las prolegendas.

Precisa vigilar la renovación del Censo, con objeto de impedir que subsistan los errores actuales y aunque sean improvisados otros en las precipitaciones con que necesariamente se ha de ser llevada a cabo la medida. En muchas localidades de España no prosperaron las reclamaciones formuladas de antemano. Importa sobre manera hacerlas ahora oportunamente y con el máximo de garantías de acierto, mediante apostación de pruebas abundantes.

La anticipación de la mayor edad política, con móviles que se ven a la vista, exige que sea atendida la juventud, con exhortaciones para el cumplimiento de sus deberes ciudadanos, ya que con perseverancia y empeño ha sido trabajado el elemento escolar en las aulas y fuera de ellas a fin de que se sume al movimiento de las inquietudes y en el empuje de las masas adulescentes ha sido cifrado el éxito del régimen.

Como declamamos ayer, está operándose una campaña difamatoria que no repara en la ornata y en la lola. Se ha hablado de señas al Palacio Real, de compra de inmuebles valiosísimos, de sustracción de alfileres de la Corona, de trases del Cardenal Primado... Y no inmediatamente ha puesto de manifiesto la inexistencia de los escotes y sustracciones, puesto que las joyas se hallan donde deben estar, la lanteja de la compra de un palacio, a calumnias que envían a la atribución de las aludidas palabras al Cardenal Segura etcétera, etcétera. Pero entre tanto, la campaña de odios cuando y la recitación no llega a todas partes.

Aunque solo fuera por instinto de conservación, se impone el bloque de todos los hombres de buena voluntad, sobre base más amplia aún que la meramente diastólica, a fin de contener la avalancha que se prepara tenazmente en Moscú, para caer sobre España con lavasión harto más temible: que la de los bárbaros, puesto que habla de atacar a los fundamentos sociales, sembrando por todas partes la anarquía, la huelga, el separatismo y el hambre.

De «La Verdad»